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The Merit Times
CA事，無法要求「完美」，

但至少要能「完成」，才

算盡到己責。

西來寺近期活動

 時間  活動名稱

每周二、四
電視弘法LA18節目
（6：00pm～7：00pm）

3/4
（日）

2018光明燈上燈法會
（10：00am）

3/9
（五）

大悲懺法會
（7：30pm）

3/10
（六）

敦親睦鄰活動

3/11
（日）

共修法會
（10：00am）

3/17
（六）

全球信徒香會

3/18
（日）

共修法會
（10：00am）

3/25
（日）

捐血活動
（9：15am）
共修法會
（10：00am）

老僧半句也無
文／星雲大師

星雲禪話

趙州禪師是唐代時候的僧人，俗姓

郝，法號從諗，為南泉普願禪師之法

嗣弟子。

某天，一位雲水僧慕名前來拜見趙

州從諗禪師，探問說：「禪師慈悲，

學人有心了解『趙州禪』，可以請禪

師以一句話說明，什麼是趙州的禪法

嗎？」

趙州從諗禪師淡淡地說：「老僧連

半句也沒有，那裡是一句？」

僧人露出驚訝的表情，一臉疑惑地

問說：「老師作獅子吼，雄辯滔滔，

許多的言教開示許多有心的學人，難

道學生不夠資格聽老師的一句嗎？」

趙州從諗禪師微微的一笑，說：「

告訴你，好話，不是一句就能說完的

。」

這時，僧人語氣轉為恭敬，問說：

「那麼，應該是什麼呢？」

趙州從諗禪師說：「不說，才是最

好的言教。」

學僧不解，再問說：「老師不說，

學人怎麼能明白呢？」

趙州從諗禪師反問學僧：「天下好

語佛說盡，難道你沒有聽到嗎？為什

麼還要我說呢？」

僧人聽了豁然有省，便留在趙州從

諗禪師的道場學習。

有的人，常常突然要老師說一句話

給他。一句話，很簡單，但也不簡單

。既然不簡單，就不好說，不必說。

趙州從諗禪師的話不錯，天下的好語

，佛都已經說了，你不去學習，反而

要我老僧說一句，這是為難老僧？還

是恭維我老僧呢？

所以，趙州從諗禪師才不客氣地說

，我半句都沒有，那裡有一句呢？趙

州從諗禪師，世稱「趙州古佛」，真

是一位不簡單的人物。

150年聖母堂 首聞梵唄聲
【人間社記者轉珀多倫多報導】多倫多

佛光山日前應邀前往多倫多市中心嘉模聖

母堂（Our Lady of Mount Carmel Church

），為和平及和諧祈福，佛教梵唄首次在

150年歷史的嘉模聖母堂內響起，為多元

宗教往來歷史開啟新頁。

為和平及和諧祈福活動，以天主教的禱

告帶領開始；緊接著是佛教祝禱，由多倫

多佛光山住持永固法師帶領4位法師諷誦

《心經》、恭讀佛光山開山星雲大師〈為

世界和平祈願文〉。永固法師亦獲邀於「

多倫多總教區華人聖職牧民議會會員大會

」中，分享佛光山在多倫多和世界各地為

社會、慈善工作服務、付出的成果。

去年6月，嘉模聖母堂主任司鐸陳金來

神父去年代表天主教，於「宗教聯合祈安

法會暨佛光園遊會」，與6大宗教代表共

同為世界祈福，並進一步了解佛光山、佛

光會於全球推動「人間佛教」之豐碩成果

，一直希望多倫多總教區的神職人員，都

能夠認識多倫多佛光山的發展與沿革。

懷著學習分享的心情，全體法師與國際

佛光會多倫多協會副會長何美寶、本土推

廣組邱偉山、蔡詠茵，列席參加「2018多

倫多總教區華人聖職牧民議會會員大會」

，一同聽取多倫多總教區發展部主任官美

兒，說明去年推動的信徒自動捐款系統和

接受信徒捐贈房屋、土地或各種遺產的評

多倫多佛光山法師在多倫多市中心嘉模聖

母堂，以佛教梵唄為和平及和諧祈福。	

	 圖／人間社記者轉珀

估及稅務處理，明白捐款主要作為兩所培

養年輕神職牧民人員的神學院基金。

會議最後，永固法師分享多倫多佛光山

遵循佛光山四大宗旨「以文化弘揚佛法，

以教育培養人才，以慈善福利社會，以共

修淨化人心」，在多倫多推動人間佛教。

永固法師表示，目前弘法工作著重於「佛

教本土化」與「信仰傳承」的推動，希望

讓本地人和年輕的華裔子弟認識、了解佛

教及佛法真義，並將佛教信仰傳遞下去。

族裔事務主教羅伯特．卡森（Bishop 

Robert Kasun for Ethnic Affairs），也很關

注多倫多佛教徒的人數，以及宗教政策與

發展趨勢。永固法師表示，佛光山興辦有

5所大學，非常注重僧才的培養，期望在

未來，雙方能有更多互動與對談的機會。

【人間社記者趙志霞台中報導】「資

源回收，就是我修行的道場。」春節期

間，佛光山台中惠中寺的資源回收場堆

滿年節回收的物品，義工莊炎文趁著空

檔，大年初四一早就來整理和分類。自

他發心接下這份勞務，近4年來都以此

藉事練心。

莊炎文2011年為接任國際佛光會台中

福平分會會長職務，毅然提前在60歲申

請自國光客運技術人員一職退休。擔任

會長期間，他回佛光山參加短期出家，

並隨「佛祖巡境」祈福活動參與行腳托
鉢。他表示，「承擔，『做』就對了」

一滴油也是黃金 資源回收即修行
，資源回收就是秉持這分信念，不計較也

不揀擇。

「在做資源回收前，我先去回收場見習

如何分類。」莊炎文指出，要將回收物變

黃金，一滴油、一張紙都不可以捨棄，「

回收，其實就是在教我們要愛物惜物」。

「做資源回收要有耐心，也不要怕髒。

」他覺得奇怪，一般人東西吃到肚子裡不

會嫌髒，但殘羹剩菜的餐盒就認為骯髒，

「髒了，將它洗過就乾淨了」。

莊文炎從做中學，利用本業的技術，用

回收物設計了「紙材壓縮箱」，箱內紙張

、紙盒無論厚薄，平疊到一定高度，上下

置放紙板及綑繩，用3台千斤頂壓縮、

排除空氣至少3小時，綑綁後就是約20

公斤重的紙類回收物，整齊、好搬又易

秤。

他笑說，在狹長、有限的空間內，要

處理這麼多物品，就要動腦筋，「這是

生智慧的好所在」。

回收場牆上，供奉著一尊小巧莊嚴的

觀世音菩薩像，莊炎文表示，那是民眾

拿來的回收物，他因不捨菩薩落難，就

供在牆上，陪伴他工作，也增加好磁場

的氛圍。

莊炎文說，看著回收物資被物盡其用

，所得做建寺經費，自己的心更加澄淨

。他歡迎大家一起做環保，不僅利己利

人，又物超所值。

【人間社記者心嵐洛杉磯報導】佛光

山西來寺春節期間舉行「歡喜黏．好過年

──世界糖果展」，已湧進數萬人次的參

觀人潮。以〈This is a small world〉作為活

動的主題曲，會場上處處歡喜、聲聲讚歎

，來自54個國家的五彩繽紛糖果為新年增

添喜慶！

負責籌辦此次特展的妙皇法師表示，所

展出的糖果除了部分來自洛杉磯外，有很

多都是全球佛光山道場幫忙蒐集，體現出

佛光人集體創作的精神，也正是星雲大師

所謂「佛光人不是個體，是一個總體」。

至於為什麼想辦糖果展呢？妙皇法師說

：「糖果所能帶給人的歡喜與幸福是超乎

想像的，而這樣的『給』正是人間佛教的

具體表現，所以想透過糖果為人間創造更

多歡喜。」

每天會有義工在展場上為遊客介紹糖果

、引導參觀動線，並分贈糖果。遊客可以

發現原來每個糖果的背後都有一個動人的

故事，比如俄羅斯「娃娃臉糖」，據說是

一位小男孩牧羊時與妹妹走散了，思念之

餘，用木頭刻妹妹的模樣；過些年，又再

刻一個較大的，因為他想妹妹應該長大了

，這就是俄羅斯娃娃的由來。而某些糖果

則代表一個國家的文化，如芬蘭「甘草糖

」，又被稱為「國民糖果」，因為當地人

總是隨身攜帶，隨時往嘴裡塞。

小朋友最愛的就是糖果了，一位男孩緊

抓不放展示區的巧克力，更因父母說要回

家了而涕淚俱下；法師見狀隨即贈以巧克

力，男孩才笑逐顏開。為了讓參觀者能品

嘗各國糖果，現場可以請購「體驗包」，

每包裡頭會出現不同國家的糖果，令人驚

喜。

許多參觀者表示，這趟糖果之旅不僅是

視覺與味覺的饗宴，更是一趟世界文化之

旅，很有教育意義。也有來自世界各國的

遊客前來參觀，很歡喜看到自己國家的糖

果，一位來自波蘭的遊客說：「感謝有這

樣的展覽，不論大國小國，在這裡都是平

等的，且都帶給人們歡喜！」

歡喜黏．好過年 西來寺世界糖果展

扌➡佛光山西來寺春節期間舉行「世界糖果展」，會場布

置得繽紛熱鬧，吸引大小朋友的目光。	

	 圖／佛光山西來寺提供

佛光山西來寺「歡喜黏．好過年
──世界糖果展」

●展期：即日起～3／18
●時間：10：00 am
●地點：西來寺二合堂
（3456 Glenmark Dr.，Hacienda Heights
，CA 91745）
●聯絡方式：請洽（626）961－9697
或電子信箱info@ibps.org

扌西來寺義工為民眾解說各地的糖果特色。	

扌親子歡喜同遊，為糖果拍照紀錄。	


